
ADJETIVOS COMPARATIVOS Y SUPERLATIVOS 

 

Los adjetivos pueden presentar tres grados en la cualidad que designan: positivo, comparativo (de igualdad, 

de inferioridad y de superioridad) y superlativo. Las nociones de los comparativos de igualdad e 

inferioridad, se expresan, como en castellano, por adición de adverbios al grado positivo: οὕτω σοφός  “tan 

sabio”; ἧττον σοφός  “menos sabio”. El comparativo de superioridad y el superlativo, en cambio, adoptan en 

su formación un procedimiento morfológico: σοφώτερος  “más sabio”; σοφώτατος “muy sabio”.  

La mayor parte de los adjetivos forma el comparativo y el superlativo añadiendo al tema las terminaciones -

τερος, -τερα, -τερον, y -τατος, -τατη, -τατον, respectivamente; se declinan según los modelos μικρός, ά,όν  y 

ἀγαθός,ή,όν. 

 

      POSITIVO  COMPARATIVO  SUPERLATIVO 

      μικρός,-ά,-όν μικρότερος,-α,-ον  μικρότατος,-η,-ον 

      ἀληθής,-ές  ἀληθέστερος,-α,-ον  ἀληθέστατος,-η,-ον 

      ὀξύς,-εῖα,ύ ὀξύτερος,-α,-ον  ὀξύτατος,-η,-ον 

 

Los adjetivos del primer tipo cuyo positivo tiene la penúltima sílaba breve alargan la vocal temática en el 

comparativo y el superlativo (para evitar las secuencias de tres o cuatro sílabas breves): 

 

      POSITIVO COMPARATIVO  SUPERLATIVO 

      σοφός,-ή,-όν σοφώτερος,-α,-ον  σοφώτατος,-η,-ον 

      ἄξιος,-α,-ον ἀξιώτερος,-α,-ον  ἀξιώτατος,-η,-ον 

 

 Los adjetivos de la tercera declinación de tema en nasal toman, por influjo de los de tema en silbante, las 

terminaciones -έστερος,-α,-ον y-έστατος,η,ον : 

 

      POSITIVO COMPARATIVO  SUPERLATIVO 

      σώφρων,-ον σωφρονέστερος,-α,-ον         σωφρωνέστατος,-η,-ον  

 

Ciertos adjetivos, entre los que se encuentran los de formación irregular, utilizan las terminaciones -ιων,-ιον 

(a veces -ων,-ον ) para el comparativo e -ιστος,-η,-ον para el superlativo; se declinan, respectivamente según  

los modelos σώφρων,-ον y ἀγαθός,-ή,-ον.  

   

     POSITIVO COMPARATIVO  SUPERLATIVO 

     ἡδύς,-εῖα,-ύ ἡδίων,-ον   ἡδίστος,-η,-ον 

     ἀγαθός,-ή,-όν ἀμείνων,-ον   ἄριστος,-η,-ον 

 βελτίων,-ον   βέλτιστος,-η,-ον 

     κακός,-ή,-ον κακίων-ον   κακίστος,-η,-ον 

 χείρων,-ον   χείριστος,-η,-ον 

     καλός,-ή,-όν καλλίων,-ον   κάλλιστος,-η,-ον 

     πολύς,πολλή,πολύ πλείων,-ον   πλεῖστος,-η,-ον 

     μέγας,μεγάλη,μέγα μείζων,-ον   μέγιστος,-η,-ον 

 

Los adverbios de modo también admiten grados de comparación. El comparativo se forma con el acusativo 

neutro singular del adjetivo; y el superlativo con el acusativo neutro plural: 

            

       POSITIVO COMPARATIVO  SUPERLATIVO 

       σοφῶς σοφώτερον   σοφώτατα 

       ἡδέως  ἥδιον    ἥδιστα 

SINTAXIS DEL COMPARATIVO Y DEL SUPERLATIVO   
 

Toda estructura comparativa debe constar de una base de comparación, un adjetivo o adverbio, y de dos 

términos comparados. En griego el segundo término de la comparación admite dos construcciones: en 

genitivo o en el mismo caso que el primero cuando va introducido por la conjunción ἤ “que”. Ejemplos: 

                    ὁ Σωκράτης τῶν μαθητῶν σοφώτερος ἦν “Sócrates era más sabio que sus discípulos” 



 

                    ὁ Σωκράτης σοφώτερος ἤ οἱ μαθήται ἦν   “Sócrates era más sabio que sus discípulos”  

 

 En castellano, la traducción de ambas construcciones es la misma. 

 

El superlativo tiene dos usos: absoluto y relativo. El superlativo absoluto expresa sin restricciones el 

grado máximo de la significación del adjetivo. Ejemplo: 

                     ὁ Σωκράτης σοφώτατος ἦν “Sócrates era muy sabio”. 

El superlativo relativo, por su parte, expresa el grado máximo de la significación del adjetivo en relación 

con los elementos de un conjunto. Aparece acompañado por un término adyacente en genitivo, con ἐν + dat 

o con παρὰ +dat. Ejemplo: 

    ὁ Σωκράτης σοφώτατος τῶν Ἀθηναίων ἦν “Sócrates era el más sabio de los atenienses”. 

 

ACTIVIDADES 

1.- Forma el comparativo y el superlativo de los siguientes adjetivos o adverbios, tradúcelos y declina los 

dos primeros: 

α) ἔνδοξος , β) ἀγαθός , γ) ἀληθῶς , δ) καλός , ε) μακρός, ζ) εὐμενής ,  

η) εὐδαίμων , θ) βαρύς , ι) χαλεπός . 

2.- Analiza los siguientes adjetivos, cámbialos de número y ponlos en grado positivo: 

      α) χείρονας, β) πλεῖστοι, γ) σοφωτέρου, δ) εὐμενέστατον, ε) ἀμείνον,  

    ζ) ὀξυτέρῳ, η) εὐδαιμονεστάταις , θ) βελτιόνων, ι) μικροτάτης ,  

    κ) καλλίστους . 

3.- Analiza y traduce las siguientes oraciones: 

1. αἱ Ἀθῆναι πασῶν τιμωτάτη πόλις εἰσίν. 

2. ὁ Αἴσχυλος καὶ ὁ Σοφοκλῆς καὶ ὁ Εὐριπίδης, ἄριστοι τραγῳδοποιοί, Ἀθηναῖοι ἦσαν. 

3. ὁ μὲν Σοφοκλῆς τοῦ Αἰσχύλου νεώτερος ἦν· ὁ δ’ Εὐριπίδης τῶν τριῶν νεώτατος τραγῳδοποιῶν 

ἦν. 

4. οὗτοι δὲ πλείστας τραγῳδίας συνέγραψαν, ἀλλ’ ὀλιγίσταις ὁ χρόνος διασέσωκεν· τοῦ μὲν 

Αἰσχύλου ἑπτά, τοῦ δὲ Σοφοκλέους ἑπτά, τοῦ δ’ Εὐριπίδου ὀκτώ καὶ δέκα. 

5. ἔχομεν οὖν πλείονας τραγῳδίας τοῦ Εὐριπίδου ἤ τῶν ἄλλων. 

6. Ἥρόδοτος τοὺς Πέρσας σοφωτέρους νομίζει ἤ τὰς γυναῖκας αὐτῶν. 

7. Ὁ δὲ Καλλίας πλουσιώτατος τῶν Ἀθηναίων ἐστίν. 

8. Κυριώτερος γὰρ εἶ ἤ οὗτος . 

9. Τί μέγιστον;- ὁ κόσμος. 



10. Ἔρχει ἐπ` ἄνθρώπους ἀμείνονας ἤ Σκύθας· οὗτοι γὰρ κατὰ θάλαττάν τε ἄριστοι καὶ κατὰ γῆν εἰσίν. 

11. Ἥδε ἡ γυνὴ καλλίστη τῶν ἐν Σπάρτῃ γυναικῶν ἐστίν. 

12. Ὁ δὲ βούλεται τοὺς βελτίστους ἄγειν μετ` αὐτῶν. 

13. Νομίζεις τοῦτον κακίονα εἶναι; 

4.- Forma construcciones de comparativos y superlativo, según se indique, con cada grupo de palabras. 

 Οὗτος ὁ ἄνθρωπος πλούσιός ἐστιν / οἱ Ἕλληνες. ( superlativo) 

 

 Οὐδέν ἐστιν ἄδικον /  ὁ τῶν ἀδελφῶν πόλεμος . (comparativo) 

 

 Ἡ ψυχὴ φρόνιμός ἐστιν /  τὸ σῶμα. ( comparativo) 

 

 Οἵδε οἱ νόμοι αἰσχροί εἰσιν / οἱ Λακεδαιμόνιοι. (superlativo) 

 

 

5.- Traduce al griego  

 

- Aristóteles es más sabio que Platón. 

- Sócrates es el más sensato de todos los atenienses. 

- Esparta es la más poderosa. 

 

  

 

 

 

 

 

 

   


